
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 31 DE OCTUBRE DE 1797.

Constantinopla 9 de Setiembre.

El Capitan Baxá ha vuelto del golfo de Mondania, situado en el mar de Mármora, donde ha pasado tres semanas para exâminar las maderas de construccion propias para un navío de línea de 74 cañones que se va á poner en astillero. La ausencia de este Almirante habia dado motivo á la maledicencia para esparcir voces varias, pues unos decian que habia ido á Rodosto, y otros á Smirna para contener los desórdenes, en que se habia derramado mucha sangre.

Stockolmo 18 de Setiembre.

Se ha publicado aquí un decreto Real con fecha del 4 del corriente, sobre el próxîmo casamiento de nuestro jóven Monarca con la Princesa Federica Dorotea Guillelmina de Baden: en él se previene que esta Princesa es descendiente de una casa que tiene alianza con la de Vasa.

El Rey acaba de crear Príncipe al Conde de Taube, el que en nombre de S. M. y con sus poderes se ha casado con la referida Princesa Federica de Baden, y la publicacion de las proclamas en todas las Iglesias de esta ciudad se ha hecho al ruido de 128 tiros de cañon.

Hamburgo 25 de Setiembre.

El Senado ha prohibido en esta ciudad la entrada de todos los extrangeros ó emigrados que quieran en lo sucesivo refugiarse en ella; y el motivo de esta rigurosa providencia es porque el número de los que desde el principio de la guerra se han retirado aquí es tan considerable, que no es posible aumentarlo sin causar gran perjuicio á nuestros habitantes y ciudadanos. Los Estados de Holstein y la ciudad de Altona han tomado la misma providencia.

Graetz 16 de Setiembre.

Ayer tarde pasó por aquí un correo que venia de Udina, y pasaba en toda diligencia á Viena. Poco despues vimos llegar al Ayudante del General Conde de Meerfeld, y al cabo de hora y media llegó el mismo General y Plenipotenciario, y sin apearse continuó inmediatamente su camino para Viena.

Ludwigsbourg en el Ducado de Wurtemberg

17 de Setiembre.

Escriben de Basilea con fecha del 12 de este mes que un Secretario, despachado por el Directorio en la noche del 7, habia puesto el sello, y embargado los papeles del ciudadano Bacher, Encargado de los Negocios de la República Francesa cerca de la Confederacion Helvética; pero que no habiéndose encontrado, despues de exâctas investigaciones, cosa alguna que pudiera hacerle sospechoso, continuaba en las funciones de su ministerio.

Ofen 11 de Setiembre.

El Feld Mariscal Baron de Mack hizo ántes de su partida hacer ejercicio de fuego á todo el ejército Imperial, desde Goertz hasta Laibach, y recomendó mucho á los Generales que exercitasen las tropas en el manejo del arma.

Una carta de Neustadt asegura que se ha prohibido severamente al ejército Imperial hablar de paz ni de guerra.

Uberlinguen en Suabia 17 de Setiembre.

El 15 por la tarde llegó aquí Mr. de Crawfurth, Comisario Ingles, y á las 4 anunció al ejército de Condé que ya no estaba al servicio de la Inglaterra, y que desde 1^o del mes próximo estará al servicio y sueldo de la Rusia. Ya habia llegado desde el 12 un Príncipe Ruso acompañado de un Comisario, de un Secretario y de dos Oficiales.— Se han despedido á los empleados en las administraciones y provisiones de este ejército, respecto á que sus empleos deben ocuparlos vasallos Rusos.— A la nobleza Francesa ha dado la Inglaterra una gratificacion de medio año de su sueldo.— El ejército se pondrá en marcha por columnas, y se dirigirá por el Ulm, de donde se transportará por el Danubio hasta Lintz, y desde aquí tomará el camino de Lemberg. Se dice que la primera division saldrá el 1^o de Octubre. Estas tropas tomarán quarteles en la Volhinnia y en la Podolia, tendrán la misma paga que hasta ahora han disfrutado, conservarán el nombre de Cuerpo de Condé, y permanecerán á las órdenes de S. A. S.

Manheim 21 de Setiembre.

Continúan con actividad los ejercicios y evoluciones militares en el campo de Schwetzingen, se forman atrincheramientos y baterías cerca de Lademburg, á las cuales se dará el asalto el Sábado próximo en presencia de S. A. R. el Archiduque y del Duque de Dos-Puentes. Por muchas precauciones que se toman, esta pequeña guerra ó ensayo ha costado ya la vida á muchos soldados, y se han conducido al hospital de esta ciudad 36 hombres y un Oficial gravemente heridos.—Se espera se traslade prontamente aquí el cuartel general. Tambien esperamos algunas tropas Palatinas, entre otras del contingente, que formarán una parte de nuestra guarnicion.

Wetzlaer 29 de Setiembre.

No se ha publicado aun con aquella solemnidad que debia tener el proceso verbal, que de oficio se ha formado quando se abrió el cuerpo del General Hoche; y esta lentitud, ó sea negligencia, renueva con vivacidad las sospechas que se tuvieron al principio, aunque se han impugnado: de suerte que principian á considerarse como probables.

Francfort 24 de Setiembre.

El Príncipe y Princesa hereditarios de Baden y la Princesa su hija, esposa del Rey de Suecia, llegaron aquí el 20 de este mes desde su residencia de Carlsruhe, y la mañana siguiente se pusieron en camino para ir en derecha á Stralsund. Tambien llegó á esta ciudad el Duque de Dos-Puentes.—Ayer se reuniéron á 3 leguas de aquí muchos Franceses, y celebráron con gran solemnidad la fiesta de la fundacion de la República: muchos Generales y cerca de 50 Oficiales comiéron en la Abadía de Siegbourg. No asistió el General Grenier, porque habia salido dos dias ántes para Wetzlaer. Se refuerza su division con tropas que se esperan de la Holanda y de la Bélgica; y el Regimiento de cazadores número 26, compuesto de 600 hombres, debe á este efecto pasar el Rhin por Colonia, y tomará sus cuarteles en el Bayliage de Windeck.

Viena 20 de Setiembre.

La vuelta inesperada del Conde de Meerfeld, que está aquí desde el 17, ha desvanecido todas las esperanzas de paz, y ya no se habla sino de guerra, y de guerra sangrienta: es permanente el Consejo Aulico de este departamento, y se advierte que hay mucha mas actividad en los arsenales. El Directorio execu-

tivo de Francia ha enviado su *ultimatum*, que nuestra Corte no ha querido ó no ha podido aceptar ; pero nada se trasluce de lo que contiene. — Esta noticia ha hecho una impresion grandísima en los habitantes de todas las clases de esta capital.

Para proveer á la manutencion del ejército de leva general de Hungría se solicita un empréstito de diez millones de florines en los Círculos anteriores del Imperio, ofreciendo por hipoteca los bienes del dominio de Hungría, y las rentas considerables de sus salinas.

Haya 20 de Setiembre.

No tendrá efecto la expedicion marítima, porque las tropas que se han desembarcado en el Texêl van á acantonarse : 4 batallones pasarán á Frisa, y 4 á Over-Issel ; lo restante se colocará en Nord-Holanda.

El Directorio de la República Cisalpina ha dado parte de su establecimiento á nuestra Asamblea nacional.

Se ha nombrado una Comision de 26 individuos para que en el espacio de 6 meses presenten un nuevo proyecto de Constitución.

Paris 8 de Octubre.

La Nota que los Plenipotenciarios Franceses en Lila escribiéron al Lord Malmesbury es la siguiente : „ Los Ministros plenipotenciarios de la República Francesa encargados de tratar la paz con la Inglaterra, hacen saber al Lord Malmesbury, que habiendo remitido á su Gobierno copia de su última Nota de 23 de Setiembre de 1797, el Directorio ejecutivo les ha mandado declarar en su nombre, que no ha dexado de querer la paz, de que ha dado una prueba nada equívoca quando mandó á los Ministros plenipotenciarios de la República que pidiesen una explicacion categórica sobre la extension de los poderes que el Gobierno Ingles habia dado á su Ministro plenipotenciario, y que este paso no tenia ni podia tener otro objeto que llevar las negociaciones á una pronta y feliz terminacion.

„ Que la órden que habian recibido los Ministros plenipotenciarios de la República de permanecer en Lila despues de la salida del Lord Malmesbury, es otra nueva prueba de que el Directorio habia deseado y previsto que volvería con poderes que no serian ilusorios, y cuya limitacion no serviria de pretexto para retardar la conclusion de la paz.

„ Que estas son siempre las intenciones y las esperanzas del

Directorio ejecutivo ; y ha mandado á los Ministros plenipotenciarios de la República que no dexen á Lila hasta el momento en que la dilatada ausencia del Negociador Ingles no dexase ninguna duda sobre la intencion de S. M. Británica de romper toda negociacion.

„Que en consecuencia el 25 Vendimiario (16 de Octubre) era el término que se habia fixado para restituirse los Ministros plenipotenciarios de la República, en caso que á esta época el Ministro plenipotenciario de S. M. Británica no haya vuelto á Lila.

„El Directorio ejecutivo tendrá un verdadero sentimiento de que una negociacion principiada ya dos veces, no llegue á tener efecto ; pero su conciencia y la Europa entera le harán justicia de que el Gobierno Ingles es únicamente el que ha querido continúe el azote de la guerra sobre las dos naciones.

„Los Ministros plenipotenciarios de la República Francesa suplican al Ministro plenipotenciario de S. M. Británica que admita las seguridades de su particular respeto. Lila 10 Vendimiario. = Firmado. = Treilhard , Bonnier. = El Secretario de la Legacion Derche.”

Udina 14 de Setiembre.

Se asegura que el Emperador en su *ultimatum* pide la Istria y la Dalmacia , como tambien una parte del Friul y á Mantua ; y que el Directorio no tiene inconveniente en cederle la Dalmacia , pero no la Istria , concediéndole alguna indemnizacion en Alemania ; y si el Emperador se mantiene en sus pretensiones , y no renuncia enteramente á la Italia , volverá á principiar la guerra.

Interin que se nos dan esperanzas de paz , todo es contrario á esta suposicion y esperanza , porque el ejército Frances se pondrá en marcha el dia 23. Se han principiado los trabajos para poner esta ciudad en estado de defensa : todos los jornaleros del pais llano deben venir aquí para trabajar en las explanadas de las inmediaciones , y se han embargado todos los carros para el mismo efecto : se ha principiado á proveer el hospital de campaña , dando orden de que se apronten 20 varas de lienzo para vendages , 100 barriles de vinagre , y otros 100 de aguardiente alcanforado , 400 libras de hilas &c. Se esperan nuevas tropas ; y se dice que con motivo de acercarse los numerosos cuerpos Franceses se han retirado los puestos avanzados Austriacos.

Venecia 17 de Setiembre.

La esquadra Veneciana, á la que brevemente se le dará el nombre de Cisalpina, se compone de 13 navíos de línea y 7 fragatas: se ha hecho á la vela, pero no se sabe su destino.

Se acaba de publicar una proclama del General Buonaparte, prohibiendo la exportacion de granos por tierra y por mar del lado del Tirol; pero se permite transportarlos á la tierra firme, y de allí al territorio Cisalpino.—La Municipalidad ha mandado que cada ciudadano tome una carta de seguridad.

El General Berthier estuvo muy satisfecho de las maniobras y evoluciones que á su presencia hicieron las tropas de nuestra guardia nacional.

Milan 12 de Setiembre.

El Directorio de la República Cisalpina dió parte de su instalacion á muchos Gobiernos extranjeros; y el Rey de Cerdeña, el Duque de Parma y el Gran Duque de Toscana, en sus respuestas dando la enhorabuena á la República, se explican en términos muy políticos, protestando su sincera amistad y el mas inviolable afecto, concluyendo con los mas sinceros deseos de su prosperidad y grandeza, que debe influir tanto en la felicidad comun de toda la Italia.

Esperamos con impaciencia la decision de la guerra ó de la paz. Si el Emperador consiente en fixar los límites de sus Estados en el Tirol Aleman y el Isonzo; si evacua la Istria y la Dalmacia, y si se contenta con las indemnizaciones que se le pueden conceder en Alemania, el voto de los verdaderos patriotas será por la paz; y si no, por la guerra.

Madrid 31 de Octubre.

El Rey se ha servido resolver que D. Juan Perez Villamil, Fiscal de la Real Audiencia de Mallorca, se quede en Madrid por el tiempo de su Real voluntad, con honores y antigüedad de Alcalde de su Real Casa y Corte, y con el sueldo que goza por la Fiscalía, para que se ocupe en cosas del Real servicio y beneficio del público; y ha nombrado S. M. para dicha Fiscalía, que resulta vacante, á D. Francisco Marin y Sanchez, con el sueldo correspondiente.

En la Gazeta núm. 69 de 29 de Agosto último, en que publicó la Real Sociedad la Junta general de distribucion de premios, que celebró el dia 15 de Julio de este año, se dixo habia exâminado una Memoria sobre el punto quarto de los de indus-

dustria, ocultando su autor su nombre y apellido baxo las iniciales D. J. A. T. en Córdoba, al qual luego que se declarase manifestaria la Sociedad su aprecio, por las útiles reflexiones que contenia; y habiéndose declarado que su autor es D. Juan Antonio Trespalacios, Prebendado de la Catedral de Córdoba, acordó la Sociedad escribirle las correspondientes gracias.

Coleccion de seis estampas que representan varias posiciones y maniobras de la artillería volante ó de á caballo, con las esquadras del Real Cuerpo de Guardias de Corps, y con otras tropas de infantería y caballería en instruccion y acciones de guerra, que representan la 1.^a los ocho esquadrones de Reales Guardias de Corps con la artillería volante marchando á su retaguardia: 2.^a los mismos esquadrones, que habiendo hecho alto, hace fuego la artillería volante situada al frente de sus claros: 3.^a el cuerpo de Reales Guardias de Corps formado en columna con la artillería volante: 4.^a la marcha de las tropas, que baxa acompañada de la artillería volante á la prolonga por un pais quebrado y montuoso: 5.^a el paso de la caballería por un rio en vista de los enemigos, protegida por las tropas ligeras de infantería, y por la artillería volante, que desde una altura hace fuego á la que sube tirada de todos sus caballos: 6.^a la brigada de artillería volante campada á la retaguardia de los esquadrones de Reales Guardias de Corps. Estas estampas se van dibuxando y grabando de orden superior por hábiles profesores; y habiéndose concluido las dos primeras, se venden en la Real Calcografía establecida en la Imprenta Real, á 15 rs. cada una, y sucesivamente se irán publicando las restantes.

Disertacion historico-crítica y apologética del estado religioso, compuesta en frances por dos sábios Jurisconsultos del Parlamento de Paris, y traducida por D. Arias Gonzalo de Mendoza y Francia: un tomo en 4.^o Quantos habian escrito sobre un objeto de tanta consideracion como el que en esta apología se ventila, han dexado mucho que desear; pues limitando sus discursos á ciertas declamaciones tan pomposas como infundadas, no solo han escaseado las noticias que deberian haber transmitido acerca de las causas que sucesivamente fuéron dando motivo á tanta diversidad de órdenes, sino que tampoco han justificado con hechos incontrastables los servicios que en todas las épocas hicieron á la Iglesia y al Estado; y estas nociones son el asunto de los quatro primeros capítulos de esta obra: en el quinto se discurre acerca de su utilidad ó inutilidad actual: en el sexto se indagan los principios de las riquezas monásticas, y se ventila si el uso que se hace de ellas es ó no provechoso á los intereses de la sociedad; y en el séptimo se trata de los medios que comunmente se proponen para la reforma de los establecimientos regulares, apunándose de paso otros al parecer mas propios, para que los claustros vuelvan á su primitivo lustre. La aceptacion que ha merecido esta obra entre los sábios Franceses, Italianos y Portugueses

ses es prueba de su mérito. Se hallará en la Librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Elogio del Venerable Juan de Ribera, Patriarca de Antioquia, Arzobispo y Virey de Valencia; por D. Manuel Tur, Presbítero. Se hallará en la Librería de Gobeo, calle de la Gorguera.

Miscelanea instructiva, curiosa y agradable, ó Anales de literatura, ciencias y artes, núm. XI y XII, con que se completa el tomo 4.º, los que comprehenden: exámen de un pasage de Plutarco sobre la muerte de Estatira, muger de Darío; introduccion al curso de Ictiologia del Museo de Paris: premios de la Sociedad de la Havana: observaciones sobre las heridas de la cabeza, y máquina para moler el chocolate: memorias de la Academia Real de Irlanda: de una enfermedad de los niños poco conocida: noticia de los trabajos del Instituto nacional de Francia desde su fundacion hasta el año de 96: cartas de Policcopo sobre las obras de pintura y escultura expuestas en el salon del Museo de Paris: nuevo método de curtir los cueros en ménos de un mes: noticia de los plantíos de árboles de especia, hechos por los Franceses en sus colonias de América: instruccion sobre las varias especies de quina, y diverso uso que se debe hacer de ellas segun las enfermedades, por el Dr. Mutis, Médico en América: viage de John Wite á la bahia Botánica: carta de Mascagni sobre el sistema linfático: discurso de Mr. Marmontel sobre la crítica: máximas del Rey de Polonia: descripcion de la casa de correccion de Amsterdam por el ciudadano Thouin: memoria sobre la seda y cultivo de moreras: nuevo descubrimiento de curar la gangrena con el almizcle por Carlos Wite, Cirujano Ingles: noticia del estado actual de la literatura en Milán: poesia: libros extranjeros &c. Se hallarán en la Librería de Alfonso, frente á S. Felipe el Real; y en las provincias en las Librerías anunciadas en el prospecto.

Cinco cartas morales consolatorias que un anciano dirige á su sobrina y á todas las dolientes, á fin de aliviarlas en la pena de haber perdido dos hijos, y persuadirlas á la resignacion en la divina voluntad, y divertir las con los donayres y gracejos: nueva edicion corregida, en un tomo en 8.º Se hallará á 10 rs. en pasta, y 8 en pergamino, en las Librerías de Guillen, carrera de S. Gerónimo; de Escribano, calle de las Carretas; y de Duran, calle del Arenal.

Tertulia indicativa de los males que puede evitar la seria reflexion de los avisos que deriva el Cielo á los varones de fina política y sana doctrina, para guiar á los demas hombres por el camino de la luz: nueva edicion en quatro pliegos. Se hallará á 2 rs. á la rústica, en las Librerías de Guillen, carrera de S. Gerónimo; de Escribano, calle de las Carretas; y de Duran, calle del Arenal.

Carta de un Havanero á D. P. E. P., autor, ó sea recopilador de la obra del Viagero universal sobre la carta 156 puesta en el quaderno 34, con que principia el tomo 12. Véndese en casa de Sancha, calle del Lobo; y en la Librería de Ramos, que ántes fué de Copin, carrera de S. Gerónimo.

EN LA IMPRENTA REAL.